
SETTEMBRE «Entro il mese i potenziali sog-

getti interessati saranno contattati dall’advi-

sor». È il presidente di Alitalia, Maurizio Pra-

to, che detta i tempi per il processo di privatiz-

zazione della compa-

gnia aerea. Ieri,

uscendo da un infor-

male e veloce incon-

tro con il ministro dello Sviluppo
economico Pier Luigi Bersani, il
numerounodiAlitaliahaprecisa-
to:«Finoadora,manifestazionidi
interesse non ne sono arrivate».
Almenononufficiali.Perchéqual-
cuno in lista già ci sarebbe. C’è in
primo luogo Air France. Che an-
che ieri ha confermato il suo inte-
resse per il dossier rinviando alle
dichiarazioni del suo presidente
Jean-Cyril Spinetta che si è detto
«prontoadascoltareconattenzio-
ne se la compagnia italiana lo
chiamerà». Per la stampa france-
se, Air France-Klm è ormai pronta
a riaprire le discussioni con Alita-
lia. Il quotidiano “La Tribune” ha
rilevato, per esempio, anche co-
meicambiamentiprevistidalpia-
no di rilancio di Prato, come la
soppressione di rotte deficitarie, i
tagli occupazionali e la decisione
di abbandonare l’hub di Malpen-
sa, «siano quelli reclamatida sem-
pre da Air France come condizio-
ne preliminare a ogni avvicina-
mento».
Tra i grandi gruppi europei solo
Air France si è fatta avanti. British
Airways, al contrario, si è tagliata
fuori. «BA - si legge in un comuni-
cato -nonhamaiavanzatonessu-
na offerta e non ha intenzione di
partecipare alla gara che si aprirà

in futuro». Sulla stessa linea an-
che la compagnia tedesca Luf-
thansa. Che si è detta «non inte-
ressata»adAlitalia «perché lecon-
dizioninonsonocorrettee ilprez-
zo è troppo alto riguardo al valore
aggiunto dell’investimento».
Air France, comunque, non sarà

sola. Anche il fondo statunitense
Tpg sarà della partita. Il progetto
industriale sarà esposto a Prato o
dall’advisorCitiquandosaràchia-
mata. Per ora si sa solo che a diffe-
renza del piano industriale predi-
sposto dall’Alitalia che prevede
un consistente taglio di voli sullo
scalo di Malpensa, secondo indi-
screzioni, il fondo di private equi-
typuntaavalorizzareanchegli ae-
roporti milanesi.
Accanto a Tpg anche Air One, di
Carlo Toto, torna a farsi sotto. In
un’intervista a L’Espresso Toto ha
assicurato il mantenimento di
duehub,unoa Fiumicinoe l’altro
a Malpensa, dando «un chiaro
ruoloaciascunaeroporto».Perul-

timo, ma solo in ordine di appari-
zione,sièrifattovivoanchel’inve-
stitore Paolo Alazraki. Tra 15 gior-
nipresenterà il suo«masterplan»,
convintochesia«l’unico»che«in-
vece che licenziamenti e riduzio-
nidi rotteprevedeconsolidamen-
to e quindi espansione per fare ri-
tornare la nostra gloriosa compa-
gnia di bandiera tra le migliori al
mondo».
Intanto ieri Prato è stato ascoltato
per quasi un’ora e mezza in Con-
sob, lacommissionechevigilasul-
laBorsa.L’Autoritàdivigilanzaha
voluto ascoltare il numero uno

del gruppo sulla situazione azien-
dale e sul piano industriale
2008-2010 che sarà discusso oggi
in consiglio di amministrazione.
Sul fronte scioperi il prossimo lu-

nedì ilministro del trasportoAles-
sandro Bianchi incontrerà Vito
Riggio, il presidente dell’Enac,
l’ente per l’aviazione civile, per
parlaredella «questionedella can-
cellazione dei voli Alitalia Ex-
press».Secondoilministro«emer-
gono anomalie» per cui è urgente
programmare al più presto un in-
contropervalutareprovvedimen-
ti». Il caso è piuttosto spinoso per-
chémoltidei ritardiodeivolican-
cellati a Malpensa sono avvenuti
per l’applicazione rigorosa dei re-
golamenti desueti. Trovare re-
sponsabilità sarà arduo.

■ / Roma

100MILA Con l’acquisizio-

ne di Endesa e il rafforza-

mento in Russia attraverso

l’ottenimento del controllo

in Ogk-5 si può dire al mo-

mento completata la cam-

pagna acquisti internazionale
di Enel. Lo spiega, nella nota di
bilancio dei primi sei mesi del
gruppo, l’amministratore dele-
gato Fulvio Conti, sottolinean-
do che «le aspettative di positi-
va conclusione dell’offerta su
Endesa e il rafforzamento della
nostra posizione in Russia con
l’acquisizione di OGK-5 com-
pletano l’espansione interna-
zionale». Con queste operazio-
ni, sottolinea Conti, «Enel si è

così trasformata in una multi-
nazionale dell’energia (100mi-
la megawatt) con un migliora-
mento del mix tecnologico e
una diversificazione geografica
che ci fanno raggiungere una
dimensione ottimale e offrono
ulteriori prospettive di cresci-
ta».
Intanto Enel archivia il primo
semestre con un utile netto di
1,982 miliardi di euro, sostan-
zialmentestabile(+0,2%)rispet-
to agli 1,978 miliardi di euro

dello stesso periodo del 2006.
L’acconto sul dividendo, in pa-
gamentoilprossimo22novem-
brecon stacco della cedola il 19
novembre, sarà, si legge in una
nota, pari a 0,2 euro, in linea
con lo stesso valore del 2006.
Nessun impatto sui dividendi
futuri ma, invece, «riteniamo
che il nostro eps (utile per azio-
ne, ndr) crescerà in futuro co-
merisultatodiquestaoperazio-
ne» ha sottolineato ancora
Conti nel corso della conferen-
ce call. Conti, rimandando
ogni altro commento specifico
suEndesaalterminedelproces-
sodiofferta,hacomunqueriba-
dito il suo ottimismo nei con-
frontidell’operazione,chedefi-
nisce «ben indirizzata». Infine
Enelnonè interessata a rilevare
le attività che Suez dovrà cede-
reacausadella fusioneconGaz
de France.

Capitalia rassicura: nessuna
esposizione sulle operazioni le-
gate ai mutui subprime. Nella
nota che accompagna i dati se-
mestrali il gruppo capitolino fa
sapereinfatti che«lesocietàap-
partenenti al gruppo non pre-
sentano alcuna esposizione di-
rettao indirettaarischiconnes-
si al comparto subprime attra-
verso crediti (mutui), investi-
menti intitoliderivatidacarto-
larizzazioni o aventi come sot-
tostanti mutui subprime, affi-
damenti di controparti specia-
lizzatenell’origination, struttu-
razione o gestione dei prodotti
in questione, fondi comuni di
investimento mobiliare espo-
sti ai relativi rischi».
Per il resto, i conti parlano di
un utile netto consolidato in
calo,madi ricavi in fortecresci-
ta nel primo semestre dell’an-
no.
Nei primi sei mesi l’utile è sce-
sodel6%a530,9milionidieu-
ro rispetto allo stesso periodo
del 2006. La flessione, si legge
nellanotadistribuitadaCapita-
lia, è da attribuire alla riduzio-
ne deiproventi straordinari da
93,6a11,5milioni. Il totaledei
ricaviharaggiunto2,960milio-
nidi euroinaumentodel9,8%
rispettoaldatodigiugno2006.

Icostioperativi sonoaumenta-
ti del 4% a 1,665 milioni men-
tre il risultato lordo di gestione
si è attestato a 1,295 milioni,
con un miglioramento del
18,3% rispeto al primo seme-
stredleoscorsoanno.Perquan-
toriguarda infine la raccolta al-
la clientela ha raggiunto
103,138 milioni con un pro-
gresso del 17,5%.
Il Consiglio di Amministrazio-

ne del gruppo, riunitosi sotto
la presidenza di Cesare Geron-
zi, ha esaminato ed approvato
la relazione semestrale al 30
giugno2007. Ilmargined’inte-
resse ha raggiunto 1.546,8 mi-
lioni, registrando una crescita
significativa (+11,2%) rispetto
al corrispondente periodo del
2006. Tale andamento, spiega
Capitalia, riflette la positiva
evoluzione degli aggregati pa-
trimoniali e l’attenta gestione
delle coperture creditizie.

È stata definita dai sindacati delle
costruzioni, FilleaCgil, Filca Cisl e
FenealUil, l’ipotesidipiattaforma
per il rinnovodelcontrattonazio-
nale dell’edilizia industria, che
scadrà il prossimo 31 dicembre e
interessa in Italia circa 1.250.000
lavoratori, dei quali 140.000 im-
piegati e 400.000 imprese. La ri-
chiesta di aumento sariale è di
105 euro. Parte ora, attraverso
una vastissima campagna di as-
semblee, la fase di informazione e
consultazione dei lavoratori, ai
quali spetterà l’ultima parola per
l’approvazione della piattaforma,
fase che si concluderà il 12 otto-
bre. Il settoredell’edilizia,puratte-
standosi su alti livelli di produzio-
ne, profitti e occupazione, che
non tenderanno a decrescere ne-
gliannifuturi, registradeiprimisi-
gnificativi elementi di fermo del-
la fase espansiva e una crescente
destrutturazione delle grandi e
medie imprese che, grazie anche
al consolidamento del sistema di
gara a General Contractor, ester-
nalizzano sempre più i processi
produttivi, rendendo il cantiere
sempre meno una fabbrica e sem-
prepiù uncentrodi assemblaggio
dipezzidi diversi processi produt-
tivi.La bassissima media di addet-
ti per impresa, tre lavoratori, e la
presenza di lavoro irregolare mol-

to diffusa hanno determinato ne-
gli ultimi anni una preoccupante
alterazione del mercato. Il livello
di infortuni resta molto alto, so-
prattutto quelli mortali, così co-
me l’incremento dei lavoratori ai
livelli di inquadramento più bassi
e una situazione di precarietà per
larghi strati di lavoratori. L’au-
mento esponenziale del numero
di lavoratori stranieri, che rappre-
sentano ormai più del 25% della

forza lavoro, legata anche ad una
crescente disaffezione dei giovani
italiani verso il settore sta provo-
cando, inoltre, una rapida meta-
morfosi del mercato del lavoro
della quale si dovrà tener conto.
Dice il segretario della Fillea Cgil,
Franco Martini:” il rinnovo del
contrattosarà l’occasionepermet-
terealcentrolecondizionidi lavo-
ro degli operai edili. Nonostante
le importanti iniziative del gover-
no, infatti, infortunie lavoronero
mantengono livelli di guardia."

Enel, con Spagna e Russia «crescita completata»
L’amministratore Conti esclude ogni interesse per le attività francesi di Gdf-Suez

BANCHE

Capitalia assicura: non siamo esposti
nei mutui subprime americani

Vodafone è pronta a rile-
vare le filiali italiana e spa-
gnola di Tele2. Lo scrive il
Financial Times, secondo
il quale lacompagnia tele-
fonica inglese «vorrebbe
dotarsi di un’autonoma
rete di telefonia fissa, per
migliorare le soluzioni di
convergenza fisso-mobile
e le offerte Internet-casa».
Secondo il quotidiano bri-
tannico, «l’eventuale ac-
quisizionediTele2potreb-
be mettere in crisi l’accor-
dosullabanda larga firma-
to nel 2006 da Vodafone
eFastweb». Le indiscrezio-
ni non sono state confer-
mate dalle due compa-
gnie telefoniche, anche se
Vodafone non ha mai na-
scosto il suo interesse per
le infrastrutture di telefo-
nia fissa, considerate fon-
damentali per rafforzare
le offerte a banda larga.

Alitalia: si defilano
British e Lufthansa
Air France avanza
Prato convocato in Consob. Tra un mese contatti
con i pretendenti. Torna in pista anche AirOne

Il personale navigante di Alitalia Foto Ansa

MALPENSA

Gattuso
firma l’appello
della Moratti

CONTRATTI

Gli edili preparano la piattaforma:
più sicurezza e 105 euro di aumento

ECONOMIA & LAVORO

TELEFONIA
Vodafone punta
su Tele2 Italia

INTESA SANPAOLO

Bancari:
organici ormai
ridotti all’osso

Il settore delle
costruzioni sta
cambiando: sono
sempre di più
i lavoratori stranieri

■ di Roberto Rossi / Roma

■ Ci sono anche Rino Gattuso
e Carlo Ancelotti fra i firmatari
delmanifestoperMalpensa, ide-
atodal sindacodiMilanoLetizia
Moratti per chiedere un nuovo
piano industriale per Alitalia e
un incontro del governo e dei
vertici della compagnia con gli
enti locali. Da ieri mattina sono
unaottantina leadesioni impor-
tanti arrivate, ma tutti possono
aderire al manifesto collegando-
si al sito del Comune. «Alitalia
non può e non deve rinunciare
allasuavocazioneglobale- si leg-
ge nel manifesto -: abbandonare
Malpensa significa abbandona-
re il Nord Italia e relegarsi a un
ruoloregionale.Malpensaè il fu-
turo dell’Italia nel traffico aereo
mondiale». Per provarlo il testo
elenca una serie di numeri: dalla
crescita del 10% dei passeggeri
quest’anno al peso economico
dell’area che ruota intorno a
Malpensa e che produce il 41%
dell’export nazionale. Tra i vari
firmatari ci sono anche il presi-
dente della Lombardia Roberto
Formigoni, il presidente di Pirel-
li Marco Tronchetti Provera, il
presidentedellaCameradiCom-
mercio Carlo Sangalli, il profes-
sorUmbertoVeronesi, il comico
RenatoPozzetto,gli stilistiDona-
tella Versace e Raffaella Curuel.

■ / Milano

Cesare Geronzi
ha presieduto il cda
che ha approvato
la «semestrale»: utili
in calo, ricavi in salita

■ / Milano

L’utile del primo
semestre sfiora
i due miliardi di euro
Confermati
i dividendi

In corsa anche
il fondo Tpg e Alazraki
Questione scioperi:
convocata l’Enac
per «provvedimenti»

■ Organici e sicurezza: sono le
due questioni affrontate ieri dai
sindacati di Intesa Sanpaolo a To-
rino.Neiprossimigiorniquesti te-
mi saranno al centro delle assem-
bleeconi lavoratori intutte lefilia-
lidiTorinoeprovincia,perdefini-
reunapiattaformadirichieste. Se-
condoi sindacati, «le filialidiTori-
noeprovinciaaffrontanol’autun-
no con organici all’osso per effet-
todelleuscite incentivatedalFon-
do Esuberi che a fine anno saran-
no circa 260 a cui si sommano le
mancatesostituzionipermaterni-
tà». «L’azienda nei diversi incon-
tri - sostengono le organizzazioni
sindacali - non ha risposto alle
istanze dei sindacati che hanno
sempre posto la richiesta di sosti-
tuire leusciteal finedinonesaspe-
rare i carichi e ritmi di lavoro con
un pericoloso peggioramento del
servizioallaclientela.Lecondizio-
nidi lavoro, senoncorrette, saran-
no aggravate dalle future adesioni
al nuovo Fondo Esuberi e dall’or-
mai prossimo processo di migra-
zione delle procedure informati-
che propedeutico al sistema uni-
co informatico». Sul fronte della
sicurezza,«l’aumentodelle rapine
sul territoriodi Torinoe provincia
nonha finoraprodottoalcuna in-
formativa da parte dell’Azienda».

Premio Campiello 2007 Opera Prima
Premio Viareggio Rèpaci Opera Prima
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